

令和7年度 第5回
栃木東部地域会議 会議録

令和7年8月28日(木)
栃木市国府公民館 大交流室

栃木東部地域まちづくりセンター

会 議 録

会議の名称	令和7年度第5回栃木東部地域会議
開催日時	令和7年8月28日(木) 18時30分 開会 19時45分 閉会
開催場所	国府公民館 大交流室
出席者氏名	別紙1のとおり
欠席者氏名	別紙1のとおり
事務局職員職氏名	別紙1のとおり
その他出席者等	別紙1のとおり
会議事項	別紙2のとおり
会議の公開又は 非公開の別	公開
傍聴人の数	0人
その他必要事項	
会議の経過	
発言者	議題・発言内容・決定事項
事務局	<p>1 開会</p> <p style="text-align: center;">——開会——</p> <p>2 会長あいさつ</p> <p><事務局より 8/21 開催第3回地域まちづくりセンター会議の情報提供></p> <p>・各地区のまちづくりセンター事務局職員が集まった会議の中で、令和8年度実施の地域予算事業計画事前協議書を市長に説明をしたという話が出た。その中で他の地域会議から出された地域予算事業計画書の中にハード事業が主体で、ソフト事業が薄いものが提出されていたために、ソフト事業を加えないと認定されませんよってという形で差戻のような形になってしまいました。各地域会議へ持ち帰って、そこで取り下げるか、ソフト事業をうまく絡めて計画を再提出するかというので、選択を迫られている地域会議がありました。東部地域会議に関しての地域活性化交流事業は特にご指摘がなかったので大丈夫かと思うのですが、これから出す事業についてはソフト事業を必ず絡めていただいてそちらが主体で、ハード事業についてはそれに伴って必要なんだってという考え方でいかないと、ちょっと通らなくなってしまいましたのでご承知おきいただきたいと思います。以前お配りした地域会議委員の手引きに、こういう事業は大丈夫ですよ。こういった事業は対象外ですよ。というものが11ページ12ページにいい記載されておりますので、後でご確認くださいませようお願いいたします。</p> <p>3 議事</p> <p>栃木市地域づくり推進条例第9条の規定により、出井会長による議事進行。</p> <p><本日の出席委員数の報告></p>

事務局	<p>本日の出席委員 13名（委員総数 15名） 過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立</p> <p>（1）栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について【報告】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・資料 1 に基づき説明。 <p><質問等></p>
議長	<ul style="list-style-type: none"> ・今回も継続して H 委員にお願いするということによろしいでしょうか？ <p>《異議なしの声》</p>
議長	<ul style="list-style-type: none"> ・意義がないようなので、子ども・子育て会議委員に H 委員を推薦します。
事務局	<p>（2）地域予算提案事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・資料 2 に基づき説明。 <p><質問等></p>
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・昨日ね、事務局と土地改良へ行ってきました。全体的に国府と大宮地区の土地改良区域内の道路は舗装事業が遅れている。事務局からも報告があったように市が主体で予算づけをして、補修していくというのが基本的な話です。道路河川維持課と農林整備課の 2 つのところに働きかけが必要なんですけど地域会議ではなくて、自治会連合会と国府土地改良区の理事長さんも一緒に市の方に要望には協力しますと、連名でも要望書を書きますよというようなお話いただきましたので、この地域会議からじゃなくて、大宮地区の自治会連合会に相談をして預かってもらう、そんな運びにしたいんですけど皆さんどうでしょう。土地改良区の事務局長さんも元市の職員で、農林課にいた方で明るいです。親切にアドバイスをいただきましたので、自治会連合会に説明してそういう方向に持っていきたいと思うんですけど、よろしいですか。 <p style="text-align: center;">《異議なしのため、自治会連合会として対応する》</p>
B 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・資料 2 の最後のページで文化財保存活用地域計画の件について、パブリックコメントのスケジュールは決まっているのでしょうか？
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・まだ決まっていません。
C 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・県道 3. 3. 3 号線と小金井街道の交差点に最近タイヤの円が描かれている。誰かがドリフト走行をしているようだ。その先の突き当りの T 字路にも同じようにタイヤの跡がついている。そこから東の方へ進んだ新しい道路の交差点にも同じくついていて、キャッツアイといってタイヤを滑らせることを防ぐ反射板みたいなものがあるのですが、そういったものを施工しないと、そういったことが横行してしまうということと夜中がかなりうるさいのと、その他の交通もあるでしょうから、何か事故が起きてしまうことを防ぐために何か対策をお願いします。
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・先ほどの C 委員からの話で、警察の方に相談しました。そうしましたら、定期的に警察のパトカーが来てくれるのですが、来たとわかったらすぐいなくなってしまうそうです。見張りがいてパトカーのランプが見えたら逃げたいといった状況です。地元の警察署や交番の方には、安全を確保してほしい

C 委員	と要望している状況です。
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> • できれば物理的な対策ができればより効果があるのかと思う。
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 予算のこともあるので、要望ということでお願いしたい。
F 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 提案事業なんですけれども F 委員や I 委員が出してくださいっている思川のサイクリングロードの整備について、この提案は、その地域の魅力になる。ただ予算のこともあって、どのようにしていけばそれが実現できるかなんです。あと、先ほどお話しされたソフト事業を主体としなくてはいけないということで、実際サイクリングロードを走ってみようなど、何かイベントを行うとか、そういうのを絡めれば可能なのかなど、ちょっとその辺何か話し合っ
F 委員	<ul style="list-style-type: none"> • その件に関してですねこれやはり西方の方から田下ということで、この東部地域会議だけでなく西方や都賀の地域会議とうまくできるかなということで、ちょっとそれを考えています。
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> • このサイクリングロードは非常に魅力的ですよ。8月1日に地域会議の交流会に出席して、そこで東部地域会議の発言の機会もあったんで触れておきました。いわゆる西方から小山までつながるような観光客も呼べるような、健康にも非常に役立つサイクリングロードの建設をとすることは、要望してきました。やはり市で取り上げて県に要請してもらう方がいいんですかね。
F 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 土木事務所に聞いたときサイクリングロードは、市の方の予算でということでした。今、築堤の工事の測量段階ですけどついでにサイクリングロードもお願いしますと言ったんですよ。そしたら、そのような回答でした。
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> • これは地域会議として市の方に要望を続けて、やはりね、市の方も予算がないということで、引き続き要望、要求をしていかないとなかなか予算を取ってもらえないというのが現実の姿がありますので、継続的に要望していくことだけ確認をしておきたいと思います。
B 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 今の思川の築堤の話です。思川は、渡良瀬川と合流して、最終的に利根川につながる。西方から最終的には栗橋まで続いていて、小山からだ自転車で行けます。したがって、西方から東部地域を通過して小山に繋がれば、我々も利根川まで自転車で行けます。夢のある話なので実現できたらいいと思う。ご参考までに申し上げますと隣の下野市の姿川はどういう予算の管理体制かわかりませんが、サイクリングロードが整備されている。桜並木になっていたり、歩いたり自転車散策したり、一部は通学路になっている。
C 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 先ほどソフト事業と絡めたお話あった。これせつかくサイクリングロードを整備する。完成したら、イベントを検討する。例えば自転車のプロの方を呼ぶとか、何かそういった企画と絡めれば予算も取りやすい。
G 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 思川で思い出したんですけども、工業団地から北に入ったところに1台放置自動車があるんですよ。ちょうど鉄橋と工業団地の間ぐらい。 • ナンバーはついていますか？
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> • 近くまで行って私が見たわけじゃないけども近所の人があそこにあるんだと話していた。
G 委員	

<p>A 委員</p> <p>議長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・後で事務局で確認してもらい警察に報告してもらいましょう。日常生活の中で気がついたことは、国府公民館や大宮公民館へ話して繋いでもらいましょう。 ・ほかに意見が無ければ次の議事に移ります。
<p>事務局</p>	<p>(3) R7 年度執行分地域予算提案事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今年度執行予定の地域活性化交流イベントと地域資源案内看板整備事業について、今後さらに具体的に事業を行っていくこととなりますので、改めて話し合う機会を設けました。大宮地区は今年度新しい地域会議委員も交えてイベントの話し合いをしたと聞いています。国府地区は9月上旬にまちづくり協議会で打ち合わせを行う予定となっております、新規の地域会議委員への情報提供もこの機会におこなえればと考えています。今回国府地区と大宮地区に分かれて 20 分程度情報共有してください。
<p>F 委員</p> <p>A 委員</p> <p>事務局</p>	<p>《30 分程度各地区に分かれて事業の情報共有を行った》</p> <p>4 その他</p> <p>○次回の開催予定</p> <p>令和7年度第6回会議</p> <p>令和7年9月25日(木)午後6時30分(大宮公民館)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・岩舟のまちづくり協議会で作成した「小野寺かるた」を借りてきたの共有したい。地元の文化財などで作ったかるたで子どもたちに地元のことを遊びを通じて分かってもらえるいい事例である。 ・そういったものも必要である。この前のサマーフェスティバルの時に話が出たのが、デジタル化も進めていかないといけないということも出た。 ・次回はそういった話を広げていければいいと思う。
	<p>5 閉会</p> <p>——閉会——</p> <p>(会議終了時刻 午後7時45分)</p>

別紙1 出席者及び事務局

<出席者（委員）>

会 長	柏崎 桂二	副会長	島田 研
委 員	浅野 菜津子	委 員	出井 康夫
委 員	岩間 靖子	委 員	大島 定男
委 員	熊倉 京子	委 員	篠原 幸江
委 員	藤本 和夫	委 員	松本 博
委 員	森 寛	委 員	梁島あけみ
委 員	和久井賢司		

<欠席者（委員）>

委 員	大橋 哲夫	委 員	早乙女 次男
-----	-------	-----	--------

<事務局>

牧野 知之	(栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長)
根本 俊恵	(大宮公民館館長)
大塚 将己	(国府公民館主任)

<その他出席者>

別紙2 会議事項及び配付資料一覧

<会議事項>

1 開 会

2 会長あいさつ

3 議 事

(1) 栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について

(2) 地域予算提案事業について

(3) R7 年度執行分地域予算提案事業について

4 その他

・ 次回の開催予定

5 閉 会

<配付資料一覧>

- ・ 栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について
- ・ 地域予算提案事業について

資料1

資料2